

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

No se devuelven los
originales
publíquense ó no.

ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia dirijase al director-propietario
Plaza Mayor 11.
Dirección telegráfica: "COMBATE"

La algarada de San Sebastián

Bufonesco es, realmente, el paso dado por los clericales en la bella y simpática Easo.

Las honradas masas, que viven en Babilonia, en lugar de vivir en la tierra, sueñan, todavía, con el toque de queda y el Santo oficio.

No se han dado cuenta, aún, de que el candil y el carromato han sido desbancados por la bombilla eléctrica y el auto, trayendo como señuelo lógico é inevitable, un cambio radical en ideas y costumbres, reñidas con las que sustentaron nuestros abuelos.

Venirse á estas alturas con filosofías trasnochadas y pasadas de moda, es desconocer la realidad y el siglo en que vivimos.

Dejen pensar á cada cual como quiera y no se metan en libros de caballerías, pues no está el horno para bollos y pudiera muy bien suceder que perdieran la viña que están vendimiando á costa del sufrido y paciente pueblo.

Enfrenen la razón y aquieten su desbocado espíritu, pues no sentaron nunca bien en labios católicos, las provocaciones del majo, ni las amenazas del perdonavidas.

No está bien que los mismos que condenaron las palabras de Iglesias, pidan, poco menos, que la cabeza de Canalejas por haberles prohibido una manifestación que vituperaban, por inoportuna, todas las clases sensatas, sesudas y serias.

Si por tan poca cosa amenazan con la guerra, ¿qué no harán el día que el Gobierno les merme alguno de los muchos millones que cobran del presupuesto?

Pero, si hasta un curita de Málaga, en el colmo de la exaltación, ha teleografiado al presidente del Gobierno diciéndole: Antes que cura soy hombre; nos veremos las caras, señor Canalejas.

Menos mal, que don José, tomándolo á broma y enseñando el despacho á sus compañeros, les dijo sonriendo, este debe ser un guasón del barrio de Perchel ó un pobre loco que está pidiendo la camisa de fuerza.

Tiene razón Canalejas. Locos ó guasones son los que intentan poner diques al progreso, los que sueñan con suprimir la libertad de conciencia y los que piensan en aprisionar la inteligencia entre muros de deleznable arena.

Déjense los clericales de aventuras andantescas y retornen á su vida de oración y penitencia, que algaradas como la de San Sebastián, solo se quedan para espíritus rebeldes y gentes de disolventes ideas.

H.

UN RUEGO

Gustosos accedemos al que nos ha dirigido el actor señor Brochado publicando en estas columnas las cuartillas que leyó en la función celebrada el lunes último.

QUERIDOS BEJARANOS

Grande es la emoción que me aflige en estos momentos en que acabo de perder un ser tan querido como el de mi querida esposa (q. e. p. d.), pero grande es también la satisfacción que siento en estos momentos de angustia, por el interés tan grande que todos han demostrado y continúan demostrando por esta humilde persona y mis desgraciados hijos, todas las clases sociales de esta hermosa ciudad que jamás olvidaré.

Quiero dar públicamente las gracias á todos, grandes y chicos, poderosos y humildes. Quiero que se sepa el interés tomado desde el primer momento hasta el último por los notables doctores don José Méndez y don Alfredo Izquierdo, que han sentido tanto como yo que sus esfuerzos no hayan servido de nada y la muerte nos arrebatara la vida de la que fué mi dulce compañera.

También quiero publicar mi agradecimiento hacia mi empresario don Antonio Calvo por los inmensos favores de él recibidos, á mi buen amigo Pablo Enríquez por sus caritativos sentimientos, á mis compañeros de asociación de Madrid por su donativo, y á los aquí presentes de mi compañía que no sé ni como pueden tenerse en pié.

A los que por olvido involuntario no nombre, que me perdonen. Son tantos y tan inmensos los favores recibidos, que para nombrar á todos sería cosa de tener á ustedes aquí hasta mañana y muchos de ellos quieren ocultar su nombre.

¡Caridad!, santa palabra
que al que la ejerce ennoblece.
¡Bendito quien la practica!
¡Maldito quien no agradece!

Demostrado mi agradecimiento, hago

punto dando las más expresivas gracias á todos en general.

¡Grande es mi pena, pero también lo es mi consuelo! Los caritativos sentimientos de los nobles bejaranos han contribuido á calmar bastante mi inmenso dolor.

¡Béjar, bendita seas una vez más, pues guardas para siempre los restos de mi infortunada esposa!

¡QUÉ TRISTE ES SER ACTOR!

Muy triste es, queridos amigos míos, ser actor; pues aparte de las muchas amarguras y contrariedades que proporciona el Arte, hay una muy triste, inmensamente triste, la que á mí me aflige en estos momentos.

Hoy este modesto artista tiene que imponerse, hacer de tripas corazón y ser *más actor* que nunca.

El abogado, el ingeniero, el militar, el empleado, el obrero, todos, todos menos el actor, el día que les ocurre una desgracia tan grande como la mía, se quedan en su casa, no ejercen, y al fin y al cabo es un consuelo; pero el actor... El actor, al igual que el payaso, tiene que salir al escenario ó á la pista para *hacer de reir* como dicen muchos y con unas ganas...

Yo después de todo he sido de los más afortunados en este caso; yo he salido á trabajar á los cuatro días de mi desgracia, cuando los consejos cariñosos de los amigos y compañeros habían hecho reaccionar mi cuerpo, cuando ya me había hecho cargo de que tenía que imponerme á la angustiada situación y tenía que mirar por mis dos chiquitines, esas dos infelices criaturas que todavía no saben que les falta lo que más se quiere en el mundo. ¡La madre! ¡La insustituible madre! Pero compañeros de arte tengo yo que tuvieron que trabajar en el mismo día, con el cadáver todavía caliente de su ser querido.

¿No es triste ser actor? Vaya un caso: Actuábamos en Granada bajo la dirección del notable primer actor don Antonio Perrín y Vico. Estrenábamos un drama en que el galán joven perdía á su madre y al darle la noticia tenía que romper en copioso llanto. El actor encargado de dar la noticia era yo; el que la recibía mi compañero Pepe Salgado, que tenía en Madrid á su madre gravemente enferma.

Durante el segundo acto llegó un telegrama dándole la fatal noticia. Mi compañero se hallaba en escena y notó algún movimiento, pues el director se tomó la libertad (muy bien tomada) de abrir el

telegrama sospechando la desgracia y con el fin de prepararle. En aquel momento me tocó á mí salir á escena á darle la noticia. Mi emoción era tal, que aunque me impuse, mis lágrimas asomaron á mis ojos y lo descubrieron todo. Mi compañero se dió cuenta, comprendió su desgracia, rompió en amargo llanto y dió un grito de ¡Madre, pobre madre mía!, que partió los corazones.

El público, emocionado y puesto en pié, rompió en un largo aplauso.

La ovación fué inmensa, pero el público ignoraba que no aplaudía al actor, que aplaudía al hijo que perdía de verdad y para siempre á su madre de su alma.

Mi compañero que entonces era un actor modesto estuvo aquella noche á la altura de los los más eminentes artistas.

Como este caso podría citar muchos, pero ya que vine aquí á endulzar vuestras horas de tristeza con mi trabajo, no quiero aumentarlas. Perdonad el mal rato, pero no puedo por menos de volver á exclamar: ¡Qué triste es ser actor!

N. FERNÁNDEZ BROCHADO.

CONSUMATUM EST

Al distinguido actor señor Brochado, en la muerte de su esposa, la aplaudida actriz doña Rosario Ester.

He visto su retrato.

Silencioso, contemplé con angustia roedora, de sus ojos los vívidos destellos y la pura sonrisa de su boca.

Mi dolor, fascinando los sentidos, me trazó una visión encantadora, el hogar bendecido del artista donde, libre de penas y zozobras, escucha mil aplausos merecidos, mirándose en los ojos de su esposa, mientras corren sus hijos á su lado con la santa alegría del que ignora...

¡Oh, entonces, qué consuelo!...

Y como, al recordar tan dulces cosas, se oprime el corazón y se subleva, trazando con la lupa destructora las luces de su hogar, que se apagan...; los ecos de sus voces, que se ahogan...; latidos de un pecho que se muere...; rugidos de dolor, que se desborda...

¡El terrible proceso de la Muerte, forjado en una noche tormentosa!

Todo esto se hundió, como el conjuro que hiera, que maldice y que pregona.

Se hundieron los aplausos, arrancados, en el pleno dominio de la gloria, al concurso, que sigue, pasó á paso, los alientos grandiosos de la obra.

Y se hundieron, también, las afecciones que producen los triunfos de la esposa, adalid que á su lado combatiera, dominando el temor y la zozobra, para, juntos, llegar hasta la cima donde anida, entre arbustos y entre rocas, el gesto indescifrable de la ciega Fortuna veleidosa...

Mas yo creo que tendrá, en los espacios siderales, el consuelo de ver cómo la lloran los ojos del esposo, que destila de su pecho la sangre, gota á gota...; ¡porque nunca se llora lo bastante la muerte de una madre cariñosa!...

Ya partió. Ya no existe. Ya es su vida trasunto de otra vida seductora. Son sus hijos el único recuerdo que, perenne, dejó de su memoria, como deja, á su paso, toda nave la estela fulgurante y misteriosa... Yo no quiero pensar en la amargura, en la pena, el dolor y la congoja

que el esposo tendrá, cuando, de nuevo, se vea, trabajando *por la gloria*...

¡De seguro, le muerden los aplausos como sierpes, que vibran, ponzoñosas!...

Ya que todo se hundió, lllore, Brochado, que también, con usted, mis ojos lloran... ¡Es muy ciego el Destino, que se lleva á una madre, tan buena y tan hermosa!

ABELARDO DE BARRIO.

Mombuey 8 de Agosto de 1910.

Escuela Superior de Industrias DE BÉJAR

ENSEÑANZA NO OFICIAL

Por el presente anuncio se convoca á todos los que deseen dar validez académica en el próximo mes de Septiembre, á los estudios que se cursan en este centro docente.

En las instancias, dirigidas al Director de la Escuela, en papel de una peseta, expresará el aspirante su nombre, apellidos, edad, domicilio y las asignaturas de que haya de ser examinado.

Todos los derechos que se obtengan por la matrícula en esta convocatoria caducan el 30 de Septiembre próximo.

Las solicitudes se admiten en la Secretaría de la Escuela de 10 á 12 de la mañana, todos los días laborables desde el 16 al 31 inclusive del mes corriente, y en el acto de la presentación, serán abonados los derechos que á continuación se expresan:

ENSEÑANZA PROFESIONAL.—Por cada asignatura, 10 pesetas en papel de pagos al Estado, 4'50 en metálico y dos timbres móviles de 10 céntimos, y uno más por todas.

ENSEÑANZA SUPERIOR.—Por cada asignatura, 6 pesetas en papel de pagos al Estado, 4'50 en metálico y dos timbres móviles de 10 céntimos, y dos más por todas ellas.

ENSEÑANZA ELEMENTAL.—6 pesetas 50 céntimos en metálico y dos timbres móviles por cada asignatura, y uno más por todas.

Para la identificación de la personalidad del aspirante, podrá exigirse en los casos que se crea oportuno, además de la exhibición de la cédula personal, la presentación de dos testigos de conocimiento.

En cumplimiento de lo dispuesto por Real orden de 15 de Julio de 1909, los aspirantes, al mismo tiempo que la solicitud, presentarán un certificado en que conste la fecha en que han sido vacunados ó revacunados, que será devuelto en el acto al interesado.

Béjar 1.º de Agosto de 1910.

V.º B.º El Director, Marcelino Cagigal. El Secretario, Miguel Muñoz Elena.

A YUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 9 DE AGOSTO DE 1910

Dió principio á las ocho y media de la noche, bajo la presidencia del primer alcalde y con asistencia de los concejales señores Izquierdo, Gorzo, Lozano, Rodríguez Huertas, Ortín, González Benito, Valle, Rodríguez Fernández, Martín García, Hernández Santos, Benito Jiménez, Rodríguez García y García Bonilla.

Fué aprobada el acta de la anterior.

Despacho ordinario

Real orden de la Presidencia del Consejo de Ministros disponiendo se manifieste á este Ayuntamiento que los estudios que realiza el Estado Mayor Central del Ejército, están inspirados en el propósito de que sea un hecho la implantación del servicio militar obligatorio, según los deseos de esta Corporación municipal.

Solicitud de Félix Mazo, pidiendo permiso para construir un balcón en la casa número 29 de la calle del Solano. Pasó á informe de la comisión de Obras.

Otra de don Luis Izard, para hacer obra de nueva planta en el solar núm. 31 de la calle de Colón. Pasó á informe de la misma comisión.

Pasaron al archivo en expectación de vacante y á la disposición de las respectivas comisiones las solicitudes de don Galo Sánchez, don Cosme Macías, don Macario Calles, don Diego López y don Bernabé López, que solicitan destinos municipales, acordándose tener en cuenta respecto al primer solicitante, las circunstancias especiales que en él concurren para que ocupe el primer puesto de suplentes.

Comisiones

La de Hacienda dió cuenta de haber remitido 2.000 pesetas para su ingreso por el cupo de consumos del corriente año.

Que ha facilitado libros, cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento, al enfermero del hospital, para que en ellos lleve la intervención de gastos é ingresos de dicho establecimiento benéfico.

Que ha mandado formar inventario de las maderas pertenecientes al Municipio, que éstas se depositen en un local del Ayuntamiento que reúna condiciones y que por medio de vales se realice su extracción, para que la comisión en todo tiempo sepa las existencias que tiene, añadiendo que para evitar gastos, se coloquen dichas maderas en cuantas obras realice el Municipio.

Preguntó el estado en que se encuentra el expediente sobre emisión de láminas, procedentes de la venta de la dehesa del Quejigal, que el señor alcalde prometió dar cuenta del mismo tan luego reciba noticias de la Superioridad, y solicitó autorización que le fué concedida para la enajenación del hierro viejo que existe almacenado en la Administración municipal.

La comisión de Policía y Obras presentó el resultado del aforo practicado en las pajas de agua de los particulares de la población, y como del mismo apareciese en algunas mayor consumo del á que tienen derecho, se acordó que la comisión estudie el medio de aparatos que aforen el consumo preciso.

Que tiene convocados á una reunión á los dueños de pajas de agua del distrito de San Juan, para si á éstos les conviene elevar con mayor presión el agua en sus domicilios, paguen una cantidad equitativa que la comisión, de acuerdo, estipule, con la cual pueden llevarse á efecto las obras para la reforma del depósito de dicho distrito.

El presidente de esta comisión manifestó que en breve formulará nuevo presupuesto para la construcción del proyectado fiolato de la Corredera, acordándose, á instancia del señor Izquierdo, que la expresada comisión, con la de Hacienda, fijen la cantidad y plazos de pago.

La comisión de Instrucción, que de la visita que ha hecho á las escuelas, considera de urgente necesidad se proceda al blanqueo y otras varias reparaciones que suplicó á las Comisiones de Hacienda y Obras, procuren realizar durante el tiempo de vacaciones caniculares.

El señor González Gosávez calificó de insanos y contrarios á la Pedagogía moderna ciertos locales de escuelas que citó, afirmando que de no ponerlas en debidas condiciones, sería preferible su clausura.

A este efecto, el señor Izquierdo citó el caso de que el Ayuntamiento de Baños de Montemayor, había conseguido del ministerio respectivo y para idéntico fin quinientas pesetas, por lo que se acordó solicitar del señor ministro, la subvención que las comisiones de Instrucción y Obras crean necesaria.

Ruegos y preguntas

El señor Hernández Santos interesó la modificación del acuerdo tomado en la sesión de 19 de Julio último, sobre asistencia del Ayuntamiento á los actos religiosos, aduciendo razonamientos al efecto, siendo desechada su proposición por mayoría de votos.

A propuesta del señor Rodríguez Fernández se acordó que si algún constructor de Obras pretendiera edificar hotelitos en Santa Ana ó en el monte para fomentar el veraneo

en esta población, se le den facilidades por el Ayuntamiento para la adquisición ó cesión de los terrenos que á tal fin precise.

Por indicación del presidente de Policía y Obras se acordó facilitar al empresario de la Plaza de Toros algunas maderas para desperfectos existentes en dicha Plaza.

El señor Benito Jiménez solicitó de la comisión de Instrucción investigue las causas que motiven el crecido número de alumnos que existen en el Colegio de Religiosos Salesianos, para comprobar si algunos individuos que intitulándose republicanos, que tienen allí á sus hijos y que aducen la falta de instrucción en las escuelas oficiales y municipales es ó no cierto; no obstante el haberse manifestado por el señor alcalde y por varios señores concejales, que la instrucción de referidas escuelas es altamente satisfactoria, como lo demuestra el resultado de los últimos exámenes que no solo han merecido el unánime aplauso de las comisiones que los presidieron, sino que por éstas se acordó dar oficios laudatorios á los dignísimos é ilustrados profesores, como estímulo á sus grandes desvelos.

El señor Izquierdo pidió y la presidencia de la comisión de Policía prometió atender el ruego, que las obras pendientes en el Hospital, se terminen á la mayor brevedad posible.

Y no habiendo más asuntos, se levantó la sesión á las diez y veinticinco minutos.

CABOS SUELTOS

Un obrero de Ginebra ha inventado una cama con música, destinada á las personas que padecen de insomnios y á las que duermen demasiado.

El aparato para hacer dormir se pone en movimiento por el peso de la persona que está en la cama, y empieza á tocar una dulce canción arrulladora, y que duerme al insomnio como si fuera un niño.

El otro aparato es una especie de reloj despertador; pero sujeto á la cabecera del lecho y provisto de un mecanismo que toca un vals infernal con acompañamiento del tambor, trompeta y timbales.

El secreto de las invaciones lo que no podemos comunicar á nuestros lectores.

Pero, en fin, por si alguno las desea, conste que pronto se pondrán á la venta en Ginebra esas camas.

El que quiera música que las compre.

POR QUE SE CASAN LAS JOVENES

Deseando conocer las razones secretas que pueda tener una joven para casarse, un sabio italiano, Lino Zarrarí, ha interrogado á cien de sus compatriotas. De todas estas jóvenes, las de quince á veinte años han respondido en los términos siguientes: diez quieren casarse para poder salir solas; quince estiman que es necesario divertirse y reclamar el matrimonio; otras cinco demuestran su preferencia por los viajes, son muy dichosas pensando que serán amas de casa y tendrán su domicilio particular; cuatro solamente quieren el cambio de estado para crear una familia; por último, cincuenta y nueve no dan ninguna explicación: quieren casarse porque así es la vida, porque hay que hacer lo que todo el mundo hace, porque...

¡Ni una sola ha hablado de amor! Señal de los tiempos es sin duda el que los matrimonios por amor se hagan cada vez más raros.

EN EL SALÓN VARIEDADES

Durante el tiempo que media en la publicación de número á número de nuestro semanario, hemos visto en el Salón Variedades varios estrenos y por segunda vez representada la hermosa comedia de don Juan García Porcel, «De corazón á corazón».

Ya dijimos cuando se estrenó la obra, que no tiene desperdicio, es hermosa y de la escuela Benaventina; igual en ésta que en

«Los dos cultos», su autor, que es el mismo, fustiga con hermosos párrafos las prácticas religiosas á la nueva usanza, tan erróneas y alejadas de las máximas del cristianismo.

Se empeñan los pícaros liberalotes que Dios confunda, en demostrar que no es ese el verdadero camino del bien y la mejor manera de ejercer la caridad el seguido por esas piadosas señoras que en nuestra España, en general, y en cada pueblo en particular, forman legión. ¡Pícaros liberales!

Se estrenó también en la noche del domingo la revista «Películas bejaranas», que resulta un encanto para los de casa; como que allí vemos tipos que á diario saludamos y conste que no es solo lo apuntado lo que vale de la obra; pues la versificación es correcta y en las primeras escenas el huésped hambriento de doña Baltasara, regocija al auditorio con una lista interminable de nombres conocidísimos de todos, lo que revela en su autor que, aunque es poco el tiempo que vive entre nosotros, podía hacer muy bien el padrón municipal.

La obrita gustó bastante; la semblanza (llamémosla así) de un alcalde, hecha de mano maestra; la escena del lechero y el municipal, eco fiel de las que en nuestras plazuelas tienen lugar en las primeras horas de la mañana. Lleva usted bien estudiados los tipos, señor H. Matías.

«Un iluso» es otra de las películas, y casi nos atreveríamos á decir que la mejor y la que el público acogió con nutridos aplausos.

¿Para qué continuar si ya conoce la mayor parte del público la obra y además, como ya decimos al principio, es para regocijo nuestro?

Poco ensayada nos pareció en la noche de su estreno citada revista, por lo que algunos artistas estuvieron deficientes; debiendo exceptuar á la señora Bustamante que es una excelente actriz y de la cual no nos hemos ocupado en las anteriores semanas por las tristes circunstancias de todos conocidas, pero ya el público habrá juzgado su merítisima labor, así como la de su encantadora hija Esperanza que une á su belleza y juventud especiales condiciones de artista.

Muy bien, como siempre, Brochado, y superior «el municipal», señor Blanco.

El respetable... pidió con insistencia la salida del autor que recibió una nutridísima salva de aplausos.

Con un lleno completo tuvo lugar, el lunes 8, la función á beneficio de los hijos del director, señor Brochado, el cual recibió inequívocas pruebas del afecto y simpatías que en Béjar tiene.

La velada resultó agradable por las obras representadas, y por la buena interpretación que tuvieron.

Al anunciar en el programa del jueves el grandioso drama del inmortal Zorrilla, «Don Juan Tenorio», acudió numeroso público, tanto, que el salón estaba totalmente ocupado.

El juicio que formamos respecto á los intérpretes del mismo fué que van en primer lugar por su acertada labor, el señor Delgado que dijo su papel de Don Luís Mejía con acierto, y la señora Bustamante en el suyo de Brígida; Doña Inés, una novicia muy bonita, pero su trabajo, malo; no nos pareció la artista de otras noches y es lástima porque nos hubiera resultado una Doña Inés ideal, por su tipo y juventud.

El señor Brochado, con la maestría de buen actor á que nos tiene acostumbrados.

Parece que el público va acostumbrándose á acudir al teatro en estas noches estivales.

Esperamos que los programas sean escogidos y las obras bien ensayadas.

ECOS DE LA SEAMNA

Enviamos desde estas columnas la más entusiasta enhorabuena al joven don Emilio Montero, por su ingreso en el cuerpo de Telégrafos, haciendo extensivo nuestro parabién á sus padres y hermanos.

**

La fotografía «Lux», recientemente instalada junto al asilo de las Hermanitas, se ve siempre concurridísima por infinidad de personas que acuden á retratarse.

No es de extrañar la predilección del público por dicha fotografía, dada la perfección con que trabaja y los precios tan sumamente económicos que tiene fijados, por lo cual puede retratarse todo el mundo.

**

Don Bernardo Sánchez é hijo don José, dentistas establecidos en Madrid, Veneras, núm. 7, permanecerán en Béjar hasta mediados de Septiembre para atender á su distinguida clientela.

Consulta todos los días de 9 á 12 y de 3 á 6, Plazuela de San Gil, núm. 60, frente al comercio de don Pedro Junquera.

Extracciones sin dolor.

Consulta especial á mitad de precio para la clase artesana.

**

Por la Alcaldía de esta ciudad se ha publicado bando haciendo saber que por virtud de prórroga hasta el día 20 del actual, pueden adquirirse las cédulas personales sin recargo y que pasada esta fecha serán devueltas á la Administración de Hacienda, la que procederá con arreglo á instrucción.

**

ZOTAL

Interesante á los ganaderos, horticultores y veterinarios

Desinfección poderosa de habitaciones de enfermos, cuadras, establos y urinarios.

Cura rápida de las enfermedades del ganado y árboles frutales.

De venta en las droguerías de Lucía Jiménez, Manuel Anaya y Juan Silva, y en la farmacia de Rodríguez Zúñiga.

DEPÓSITO PARA TODA ESPAÑA

J. TEJERA.—Sevilla

**

Ha llegado á ésta con objeto de pasar al lado de su familia la temporada de vacaciones, la profesora de párvulos de Benavente, doña Prudencia Muñoz.

Sea bien venida.

**

En la Secretaría de este Ayuntamiento se han recibido las licencias absolutas de los individuos que entraron en quinta en el reemplazo de 1898 y que han prestado sus servicios en el Ejército.

Lo hacemos público para que los interesados puedan recoger documento tan necesario é importante.

**

J. REQUENA,

antiguo y conocido fotógrafo de esta población, advierte al público que también retrata á los mismos precios que cualquier otro fotógrafo que haya en la localidad.

**

Mañana, á las ocho, celebrará junta general extraordinaria, en el Centro obrero de la Federación textil, la sociedad de socorros mútuos Tercera de Artistas.

NUEVO TALLER DE EBANISTERÍA

—DE—

Venancio Grisóstomo

CALLE DE COLÓN, JUNTO AL CAÑO SOSO

BÉJAR

En este taller se construyen toda clase de muebles de lujo, y muebles económicos para la clase obrera.

Especialidad en tapizado de sillerías.

Formalidad y prontitud en los encargos

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

SE ALQUILAN

diferenciales, para subir ó bajar pesos de 500 kilos, con cadenas de grandes dimensiones.

Hay también un extenso muestrario de papeles pintados y catálogos de cocinas económicas de varios tamaños y precios, advirtiendo que los pedidos se sirven con mucha prontitud.

ENRIQUE ELVIRA

Calle de Sánchez-Ocaña, núm. 4

DISPONIBLE

DISPONIBLE

La Racional

LIBRERÍA PAPELERÍA Y CENTRO DE SUSCRIPCIONES

J. M. Blázquez de Pedro

Mayor de Pardinas, 43, Béjar

En este establecimiento se hallará un completo surtido de objetos de escritorio y dibujo, de postales y de libros y obras por entregas, de todas las casas editoriales de la nación y del extranjero.

Se sirven encargos de sellos de caucho, imprentillas, rótulos esmaltados, etiquetas engomadas, ampliaciones fotográficas, miniaturas de retratos en esmalte, etc., etc., á precios reducidos y con gran prontitud.

Se hacen suscripciones y se venden números sueltos de periódicos y revistas literarios, científicos, artísticos, agrícolas, pecuarios, industriales, comerciales, financieros, etc.

Esta casa tiene abierto, para más fácil difusión de la cultura, EL ARRIENDO DE LIBROS Á DOMICILIO, por un interés muy módico.

OBRAS NUEVAS EN VENTA

«La revolución de julio», por Leopoldo Bonafalla, 2 pesetas. — «La agonía del repatriado», por Blázquez de Pedro, 0'15. — «La conquista de África», por Alfredo Opiesso, aparece un cuaderno semanal al precio de 0'25 cada uno.

La casa de MANUEL LÓPEZ ORTEGA de Madrid

Apartado 171 de Correos

Ofrece al público de esta localidad un servicio esmerado y rápido en toda clase de impresos y sellos caucho, (la más importante fábrica de España). También ofrece su nueva fabricación de rótulos en hierro esmaltado y envía á todo el que remita 150 pesetas una placa de muestra de 20 centímetros por 5, con una palabra ó nombre tal como Caja, Precio fijo, Retrete, Secretaria, Escritorio, etc.

Por 3 pesetas se envía certificado un sello con nombre y pueblo, grabadas las iniciales para laere, pluma, y lápiz, el mejor aparato para el bolsillo, y visitando Madrid ofrece sus despachos y talleres:

Encomienda, 20, dup., Mayor, 70, Victoria, 12 y Teruel, 10

Se admiten anuncios á precios económicos

Disponibile

LA MADRILEÑA

Esta magnífica finca, enclavada en el Castañar de esta ciudad, se vende ó arrienda por módico precio.

Tiene una extensa huerta y un precioso jardín, y la casa está amueblada con gusto.

Dirigirse á Antonio Alvarez, Palomares de Béjar

Disponibile

Unión Alcohólica Española

Alcohol desnaturalizado marca SOL en botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

AGUA COLONIA extrafina en frascos de 1 litro á 2 pesetas.

UNICO DEPÓSITO

Farmacia de Rodríguez Zúñiga

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

SE VENDE

Vino tinto superior á 6'25 pesetas cántaro; blanco, seco y dulce, 7 y 7'25 pesetas cántaro.

Para convencerse de la economía de los precios y la calidad de los vinos, visiten los establecimientos situados en los sitios de Merinas, 24, y calle Mayor, 51.

Carpintería de Monteserín

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quins mechales con tambores de cuatro metrol de vuelo en redondo, una carda de iguavuelo con puados nuevos, máquina de tornear y estirar la cinta, y un telar Belga para hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias. Para tratar con su dueño Froilán Blanco calle del Recreo, núm. 1.